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Т Е Х Н И К Е  
полную готовностьВ деревне все говорит о скором приближении весеннего сева. Гудят зерноочистительные, сортировальные машины, в мастерских трудятся ремонтники, по дорогам идут автомашины, перевозящие семенное зерно и удобрения..Хозяйствам района предстоит посеять яровых зерновых 8160 гектаров, льна —  1310 гектаров, посадить картофеля —  1200 гектаров. Для того, чтобы выполнить эту работу, в хозяйствах имеется достаточное ,количество тракторов, посевной и почвообрабатывающей техники.Слова из письма ЦК КПСС сельским труженикам о том, что лучше дважды, трижды проверить каждую машину сейчас, когда еще есть время, чем потом расплачиваться простоями техники, упущенными сроками, потерями урожая все еще не стали сигналом к действию.С начала года всю технику в колхозах и совхозах стало ремонтировать районное объединение «Сельхозтехника». На местах созданы производственные участки. И там, где правления колхозов, дирекция совхозов и инженеры «Сельхозтехники» сразу нашли общий язык, там с ремонтом техники дело обстоит неплохо.С пониманием отнеслись к этому новшеству председатели колхозов «Путь Ленина» А. П. Маковеев, «Коммунар» — И. С. Пальмов, имени Ленина —  Н. А. Андреев, директор совхоза «Ошминский» — 10. В. Дурнев. И не случайно готовность техники к весеннему севу не вызывает никаких опасений. Здесь уже почти все готово.Начальниками производственных участков работают люди, знающие свое дело, болеющие душой за состояние техники. В колхозе «Путь Ленина» на этой должности трудится С. Д. Евстропов, в имени Ленина —  Н. Я. Трушков, в совхозе «Ошминский» — Г. А. Бастрыков. •Объем ремонтных работ техники нынче возрос из-за тяжелых условий эксплуатации осенью прошлого года. Но все говорит о том, что где за дело взялись своевременно, там к севу техника будет подготовлена вся, и подготовлена качественно.Медленно готовят технику к весеннему севу колхозы «Ма- докаменский», «Колос», имени Свердлова. ' Если в колхозах «Колос» и имени Свердлова начальники производственных участков подобраны и сейчас кое-что делается для исправления дел с ремонтом, то вот позиция правления колхоза «Ма-

локаменскии» в этом вопросе непонятна. Здесь уже три месяца не могут подобрать начальника производственного участка.Колхозу «Малокаменский» весной предстоит посеять яровых 891 гектар. Объем работы будет большой. Но для того, чтобы во время сева не ока- . заться в отстающих, надо своевременно позаботиться о ремонте техники. Для проведения весеннего сева в хозяйстве' имеется 26 тракторов, 14 плугов, девять сеялок, три картофелесажалки, к тому же необходимо отремонтировать девять зерновых комбайнов. Техники достаточно. Но вызывает тревогу тот факт, что в хозяйстве у людей, занятых на ремонте техники, еще, видимо, идет декабрь. А на календаре уже третья декада марта. И погодные условия особенно торопят ремонтников. Но только не малокаменцев. Здесь еще не готовы сеялки, культиваторы, плуги.И хотя за подготовку техники сейчас несет ответственность районное объединенио «Сельхозтехника», все же эта организация должна работать в тесном контакте с правлениями колхозов. Только тогда можно ждать какой-то отдачи.Однако на деле иногда получается по-другому. Например, в колхозе «Красная нива» сразу же стали считать начальника производственного участка не своим работником, кое в чем начали ущемлять его, хотя они пользуются всеми благами колхоза. А это пользы никакой не принесло.В ряде хозяйств отвернулись от ремонта техники и механики. Это наблюдается в том же колхозе «Красная нива».Только совместные усилия инженерной службы колхозов, совхозов и райобъединения «Сельхозтехника» помогут в работе по ремонту техники. А если говорить о качестве, то это содружество поможет вдвойне.Своевременная и качественная подготовка тракторов и сельскохозяйственных машин —  это гарантия высокопроизводительного использования техники. Там, где есть недоделки, надо в ближайшие дни устранить их и всю технику поставить на линейку готовности.С первого по пятое апреля в хозяйствах района будет проведена проверка готовности колхозов и совхозов к началу полевых работ. Долг механиза-. торов, занятых на ремонте техники, к этому времени еще раз проверить готовность всей техники к севу.

Доярка Евстроповской фермы колхоза «Коммунар» Лидия Андреевна Евстропова по итогам работы двух месяцев занимает второе место в районе. Она от каждой коровы получила по 691 килограмму молока, что на 321 килограмм больше, чем за этот период прошлого года.В этом году коллектив работников фермы взял высокие обязательства. Результаты начала года говорят о том, что евстроповские доярки стремятся взять и этот рубеж. Свой вклад в выполнение обязательств вносит и Л. А , Евстропова. Фото Е . Трушкова.

XVI  С Ъ Е З Д  С О В Е Т С К И Х  
П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь Н Ы Х  С О Ю З О ВКремлевский Дворец съездов. 21 марта здесь собрались более пяти тысяч посланцев рабочего класса, колхозного крестьянства, интеллигенции. Имена многих из них всенародно известны. Это они выступали инициаторами патриотических починов, подхваченных машиностроителями и сталеварами, хлеборобами и нефтяниками, научными коллективами и строителями —  всеми тружениками Страны Советов. Это их ударный труд служит вдохновляющим примером для всех советских людей, встречающих' новыми свершениями славный юбилей победоносного Октября.10 часов утра. Бурными, долго не смолкающими аплодисментами встретили собравшиеся товарищей Л. И. Брежнева, Ю. В. Андропова, В. В. Гришина, А . А. Громыко, А. П , Кириленко, А. Н. Косыгина. Ф. Д. Кулакова, Д. Ф. Устинова, П. Н. Демичева, Б . Н. Пономарева, М. С. Соломенцева, И. В. Капитонова, В. И. Долгих, К. Ф. Катушева, М. В. Зимянина, К. У . Черненко, Я. П. Рябова.Съезд открыл председатель ВЦСПС А. И. Шибаев.Единодушно, с большим подъемом избирается почетный президиум в составе ленинского Политбюро ЦК КПСС во главе с Генеральным секретарем ЦК КПСС товарищем Леонидом Ильичом Брежневым.Съезд выбирает рабочий президиум. Формируются другие руководящие органы съезда —  секретариат, редакционная и мандатная комиссии.Утверждается повестка дня и порядок работы. На рассмотрение X V I съезда профсоюзов СССР вынесены следующие вопросы:1. Отчет Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов.

Н а  104 процент аНа 104 процента выполнил квартальный план по продаже мо.тока колхоз имени Тимирязева. За пятнадцать дней государству из хозяйства было отправлено на 33 центнера больше, чем планировалось продать молока за весь квартал.Березятская молочная ферма этого колхоза занимает

третье место в социалистическом соревновании ферм района, а Малоломовская —  девятое. На этих фермах получают хорошие надои в зимние месяцы доярки 3. Ф. Березина, 0. Д. Курочкина, А. К. Ложкина,„ Л. Е . Вершинина.
Г. АЛЕКСЕЕВ.

• 2. Отчет Центральной ревизионной комиссии.3. Выборы Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов.4. Выборы Центральной ревизионной комиссии.Слово предоставляется Генеральному секретарю ЦК КПСС товарищу Леониду Ильичу Брежневу, который выступил с яркой, глубоко проникнутой речью.Товарищ Л. И. Брежнев огласил Указ Президиума Верховного Совета СССР о награ:  ждении профессиональных Союзов СССР орденом Октябрьской Революции и под бурные аплодисменты делегатов и гостей съезда прикрепил высокую награду Родины к знамени В Ц С П С .'Затем съезд приступил к обсуждению первого пункта повестки дня —  отчета Всесоюзного Центрального Совета Профессиональных Союзов. С докладом о работе ВЦСПС и задачах профессиональных Союзов СССР в свете.решений X X V  въезда КПСС выступил А. Н. Шибаев.
*  *  *На вечернем заседании 21 марта делегаты заслушали отчет Центральной ревизионной комиссии профсоюзов. С докладом выступила председатель комиссии Е . Ф. Гугина.Затем начались обсуждения отчетных докладов ВЦСПС и Центральной ревизионной комиссии.С докладом Мандатной комиссии выступил ее председатель А. В. Викторов. X V I съезд, сказал ■ он, —  самый представительный за всю историю советских профсоюзов. Они объединяют сейчас в своих рядах 113,5 миллиона человек. На съезд избрано 5032 делегата, 3470 из них— впер-, вые.На съезде широко представлены трудящиеся всех союзных и автономных республик, краев и областей страны. В этом наглядно проявляется торжество ленинской национальной политики.Более половины общего числа делегатов —  рабочие и колхозники.Широко представлены на съезде замечательные советские труженицы: 2052 жен-, щины избраны делегатами.Съезд продолжает работу.ТАСС.НИ - ОДНОЙ ОТСТАЮ Щ ЕЙ ФЕРМЫ

С Л О В О  Д Е Р Ж А ТВ производстве молока совхоз «Прогресс» по итогам прошлого года занимал одно из последних мест среди хозяйств района. Народнохозяйственный план был выполнен на 79 процентов, средний надой на одну корову в истекшем году составил 1634 килограмма.На 1977 год животноводы совхоза взяли социалистические обязательства, —  получить по 2000 килограммов молока на корову.Подведение итогов за первые месяцы текущего года показало, что доярки Мирянгской фермы совхоза слово свое стараются сдержать. Ферма занимает первое место в совхозе, а в районном соревновании с 27 места поднялась до седьмого. Надои молока за два месяца составили 343 килограмма, что выше соответствующего периода прошлого года

на 46 килограммов. Первенство в соревновании держат доярки 3. Г. Савиных, получившая за два месяца по 469 кг молока от коровы, Л. П. Верш и н и н а—  460 кг, М. И. Демина —  411 кг. Более трехсот килограммов на корову получили доярки Е . П. Трушкова, А. А. Чугунова, К. П. Симакова.За этими успехами стоит большой кропотливый труд животноводов, так как кормов в совхозе не избытки. В настоящее время в рацион молочного стада входят десять килограммов силоса, солома и три килограмма концентратов. Корма тщательно приготавливаются, поэтому животные их поедают охотно.•Впечатление от общего вида и санитарного состояния животных отрадное. Скот стоит во дворе чистый, упитанный.

Не случайно и молоко с Мирянгской фермы сдается на молокозавод только первым сортом.На ферме ежедневно определяется жирность молока в лаборатории, проводятся систематические контрольные дойки. Очень хорошие порядки у дружного коллектива доярок Мирянгской фермы, где все на своих местах. Молочная посуда, аппараты, лавсан содержатся в должной чистоте.За вторую декаду марта по надоям молока на одну корову совхоз «Прогресс» занимает четвертое место в районе. По 71 килограмму молока получено за десять дней, что больше прошлогоднего на 10 килограммов.-Весомый вклад в выполнение принятых обязательств совхозом по производству молока вносит Мирянг- ская ферма.
В. ЗАЙЦЕВ.



С О Р ЕВ Н УЕТС Я  М ОЛОДЕЖ ЬКОМИТЕТЕ комсомола Пижемекого леспромхоза висит информационный бюллетень о ходесоциалистического соревнования, развернувшегося вчесть 60-летия Советской власти среди комсомольских организаций.В сентябре стартовала первая неделя ударного труда молодежи. А 21 марта стартует 28-ая неделя, которая посвящена 28-му году Советской власти.В соревнований занято семь комсомольских организаций леспромхоза: деревообрабатывающий, мебельный цеха, лесоцех, гараж завода, Пижем- ский лесопункт, нижний склад, отдел рабочего снабжения.«Итоги соревнования подводятся на комитете, —  говорит секретарь комсомольской ор

ганизации леспромхоза Валерий Смирнов. —  Смотрим абсолютно все стороны жизни: как выполнен план, общественная занятость каждого, посещение школы рабочей молодежи; не пропускаем ни один случай. нарушения дисциплины».Ио информационному бюл- летню видно, с какими результатами кончает месяц комсомольская организация. В сентябре первое место заняли комсомольцы мебельного цеха, в октябре —  ОРСа, в ноябре декабре и январе лидерство держали мебельщики.В том, что в соревновании первенство берут комсомольцы мебельного цеха, большая заслуга секретаря Надежды Шиш- маковой. Регулярно здесь выходят «молнии», рассказывающие о том, как трудится молодежь цеха.

Здесь работают хорошие люди, знающие свое дело, любящие труд. Не случайно комсомольцы - мебельщики Татьяна Елсукова, Владимир Втюрин и Виктор Балыбердин награждены знаком «Мастер - умелец», а комсомольская организация цеха награждена вымпелом ЦК ВЛКСМ «За успехи в коммунистическом воспитании».Успехами комсомольцев-ме- белыциков гордится и Начальник цеха М. Ф. Топоров, коммунист, который внимательно следит за молодыми рабочими.В том, что комсомольцы цеха занимают первые места в социалистическом • соревновании, немалая заслуга и наставников. Наставничеству в коллективе уделяется большое значение. Нет здесь ни одного, кто бы не испытывал на себе влияние наставника. П. В. Евстигнеев, Г. С . Пестов, В . С.

Брагин в мебельном цехе имеют каждый по несколько учеников,- помогают им в овладении профессией.Но результаты работы комсомольцев леспромхоза могли бы быть выше, если бы не досадные упущения в работе комитета комсомола.Здесь не уделяется должного внимания гласности. Нигде в цехах, кроме мебельного, не организован выпуск «молний»,’ «боевых листков», которые бы рассказывали о ходе социалистического соревнования.Плохо организовано социалистическое "соревнование среди комсомольцев деревообрабатывающего цеха, где очень слабая комсомольская организация. Однако комитет комсомола не принимает действенных мер по активизации работы комсомольцев.До сих пор не подведены итоги за февраль, хотя идет _ уже вторая половина марта.
А. МИХАЛИЦЫН.

„Мастер - умелец"Много в Пижемском леспромхозе комсомольцев, которые хорошо трудятся, неплохо овладели необходимыми навыками в работе.Те из них, кто в совершенстве знают тонкости своей профессии, были награждены недавно знаком «Мастер-умелец».Этой награды удостоены рабочие лесоцеха Надежда Коко- вихина, Сергей Мальцев и Александр Новоселов, рабочий гаража завода Юрий Смирнов, Тамара Смирнова, Валентина Жукова и Валентина Таксато- ва из ОРСа, шоферы Пижемс- кого лесопункта Вячеслав Вершинин и Павел Ветюгов.
В. СМИРНОВ, секретарь комитета комсомола Пижемекого " леспромхоза.
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МОЛОДЫЕ
На каждом предприятии,в организации, колхозе и совхозе есть молодые рабочие, специалисты, колхозники, которые добиваются неплохих успехов в работе, являются хорошими общественниками. Несмотря на молодость и небольшой стаж работы, они успели неплохо зарекомендовать себя. . ^*  *  -  *

РАЗНЫЙ ПОДХОДШколы нашего района активно включились в соревнование «Ни одного отстающего рядом». Старт этому движению оыл дан на первом собрании комсомольцев школ. На примере двух школ района хочется рассказать о ходе этого соревнования.В Шайгинской средней школе тема этого собрания называлась «60-летию Великого Октября — 60 недель эффективного труда, высокого качества работы и учебы», а в Лесозаводской восьмилетней шко ле —  «Твой личный вклад в дело десятой пятилетки».Предварительно комитеты комсомола обеих школ совместно с активом разработали мероприятия навстречу 60-летия Октября, условия социалистического соревнования, социалистические обязательства, ко- торыё были приняты на комсомольских собраниях. Среди социалистических обязательств были такие: учиться под девизом «Ни одного отстающего' рядом», вести борьбу за повышение качества знаний комсомольцев, каждый комсомолец — член кружка или факультета, каждому комсомольцу —  общественное поручение, шефствовать над пионерами и октябрятами, собрать определенное количество металлолома и макулатуры.С первых дней учебного года комитеты комсомола школ взяли под особый контроль учебу слабых учащихся, организовали работу групп кон

сультантов по всем предметам, проводили рейды по квартирам учащихся, заслушивали отчеты комсоргов об успеваемости комсомольцев.Существенную помощь в проведении социалистического соревнования под девизом «Ни одного отстающего рядом» оказывает зачет и Ленинский урок. В этом плане хорошо поработали комсомольцы Шай- гирской средней школы. В ходе подготовки к Ленинскому уроку комитет комсомола составил график проведения политзанятий, подобрал практические задания для участников урока, была проведена учеба секретарей классных комсомольских организаций по методике организации и 'практике проведения Ленинского урока. На первом политзанятии были изучены работы В. И. Ленина «Задачи союзов молодежи» и «Как организовать соревнование». Тема второго политзанятия— «На комсомол равняя шаг».Чтобы наглядно показать ход социалистического соревнования, в обеих школах оформлены стенды. Но качество этого оформления разное. Если в Шайгинской средней школе оформлен только один стенд «Ленинский урок в школе», причем, довольно вебреж- но, то в Лесозаводской школе комсомольцы оформили несколько стендов: «На партию равнение, комсомол», «Комсомол— щашей доблестной партии сын», «Уголок вступающего в
Стали комсомольцамиРайонная комсомольская организация пополнилась новыми членами ВЛКСМ. Недавно на бюро РК ВЛКСМ в комсомол были приняты пятнадцать учащихся седьмых— десятых классов Шайгинской средней школы.

Большую работу по подготовке ребят провели комсомольцы - старшеклассники Виктор Копосов, Александр Елсуков и организатор по внеклассной работе Галина Михайловна Седова.
С. ВИНОГРАДОВА.

комсомол». В Лесозаводской школе регулярно работает кружок «Закон комсомольской жизни», руководит которым Т. А . Жукова. Члены этого кружка готовятся к вступлению в комсомол, и нужно отметить хорошее качество их подготовки.В комсомольской организации Шайгинской средней школы недостаточно заботятся о тех учениках, которые хотят вступить в комсомол. Подготовка в члены ВЛКСМ находится далеко не на должном уровне.■ Итоги социалистического соревнования в этих школах проводятся по разному: в Шай- гинокой средней —  3 раза в год— к 29 октября, в январе (в ходе общественно - политической аттестации) и к 22 апреля; в Лесозаводской же школе— каждую четверть и за учебный год, таким образом в этой школе не забывают про пятую трудовую четверть, которую тоже необходимо учитывать при подведении итогов. Лучшие комсомольские группы и комсомольцы награждаются вымпелами.
Л. ОДЕГОВА.

Мария Майорова работает в районном отделении связи. Ее должность —  почтальон по доставке телеграмм.Скоро три года она в органах связи. Исполнительная, трудолюбивая, Маша пришлась по душе каждому, кто работает рядом с ней.Начинается смена. Мария берет телеграммы и идет по поселку вручать их адресатам. Возвращается чуть уставшая, но веселая: сделала хорошее дело.А нет телеграмм —  подсядет к телефонисткам и помогает им соединять абонементы.Мария Майорова —  одна из лучших учениц 9 класса Тон- шаевской очно - заочной школы. Аккуратно посещает занятия, принимает активное участие в работе класса, вовремя сдает зачеты.
В. АДУШКИНА,экономист Тоншаевского узла связи.

* * *

Петр Джурмий гордится своей профессией. Он шофер, работает в районном объединении «Сельхозтехника», водит ЗИЛ. Приятно сознавать, что тебе подчиняется такая махина.На хорошем счету Петр у
ДОРОГИ АГИТБРИГАДЫИз совхоза «Вякшенер- ский» позвонили в районный Дом культуры: «Сегодня у нас совещание животноводов, и неплохо, если бы ваша агитбригада показала после совещания концерт».Быстро складываем костюмы, баян, садимся в автобус и едем к месту назначения. По дороге прямо в автобусе еще раз репетируем все номера, составляем репертуар, уточняем слова песен, стихов.Совещание еще шло, когда мы приехали, За это время мы успели сосредоточиться, «настроиться». А баянист Василий Ежов и вообще не выпускал баян из рук —  «разрабатывал» пальцы, чтобы быст

рее бегали по клавишам.После небольшого перерыва — концерт. Его животноводы ждали —  никто не ушел домой сразу после совещания.Начинать всегда труднее. Поэтому и первыми вышли на сцену сразу трое, чтобы не так волноваться. Людмила Солоницына, Алевтина Ендерева и Татьяна Шатова поют «Помоги мне, месяц», а после аплодисментов сразу же —  «Русская зима».Приняли нас .хорошо. Ну, а потом все номера пошли отлично.Инна Неустроева рассказала юмористический рассказ «Жили, были дед да баба», Людми-

РАБОЧИЕнапарников по работе. Надо помочь —  не задумываясь, придет на помощь. За смену многое приходится делать: привезти, увезти, доставить.Но вот кончен рабочий день. Почитать бы, посмотреть телевизор —  да разве мало соблазнов вечером!А Петр берет учебники и садится за уроки. В прошлом учебном году он успешно закончил десять классов очнозаочной школы и сейчас учится в одиннадцатом. Джурмий вовремя сдает зачеты, регулярно посещает занятия.
Р. ЯНЕВИЧ, учительница Тоншаевскойочно-заочной школы.*  *  %

Василий Куракин начинал свой трудовой путь учеником слесаря. За несколько месяцев он освоил эту работу и сейчас имеет второй разряд. В том, что Василий за столь короткое время получил разряд, большая заслуга его наставника И. А . Колосова.Работает Василий на УЖД в Пижемском леспромхозе. Ремонт вагонов, всего подвижного состава —  вот чем занят комсомолец.А в свободное время он увлекается спортом. Не раз защищал он честь леспромхоза не только на районных, но и на областных соревнованиях. Зимой лыжи, биатлон, зимнее многоборье, летом —  футбол, легкая атлетика —  этими видами спорта занимается Василий Куракин.
В. МИЛКОВ.методист по физкультуре и спорту Пижемекого леспромхоза.

ла Солоницына выступила со стихотворением «Россия».Потом опять полились песни! Татьяна Шатова исполнила песню «Белый снег», Алевтина Ендерева —  «По улице мостовой», а вместе — песни «Ночь наступает», и «Весна моя двадцатая».А в заключение —  задорные частушки! Их исполнили Алевтина Ендерева и Александр Михалицын.Возвращаемся в приподнятом настроении. Опять в автобусе звучат песни. Этот «концерт после концерта» проходит особенно удачно, так как все члены агитбригады довольны, что принесли радость людям.
А. ТИМОФЕЕВ.10НШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК ........................................................................................................................I ........ ПНИН 2 п и ............l l ll ll ll li ............ HlHllllll ll ll l.......... i l l ........ li il l l l l l l l l l i l .......... I 24 м а р та  1977 г .



•  К 60-летию Великого Октября Комментарий по сводкам райинспекции ЦСУ

Н Е С У Щ И Е  СЛОВО' Совсем недавно в Донецке появилась новая улица— По- литбойцов. Названа она так в честь коммунистов, которые в грозные годы Великой Отечественной войны, разделяя все тяготы солдатской жизни на передовых позициях, несли людям слово партии. «Правда» назвала их в то время политбойцами, земляки увековечили теперь их память в названии улицы. В этом признании — высокая оценка заслуг фронтового агитатора.Сотни тысяч агитаторов, политинформаторов, докладчиков ведут сейчас в коллективах трудящихся страны агитационно - массовую работу. Они помогают советским людям глубоко усвоить положения и выводы доклада Генерального секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Брежнева на X X V  съезде КПСС, его речи на октябрьском ( 1 9 7 6 ,г.) Пленуме ЦК, полнее уяснить задачи, трудовых коллективов в десятой пятилетке, личный вклад каждого человека в их решение.Заботой о том, чтобы слово, которое несут агитаторы, было более весомым, дошло до каждого человека, проникнуто Постановление ЦК КПСС «О повышении роли устной политической агитации в выполнении решений X X V  съезда КПСС». Указывая на конкретные недостатки в этой работе— слабый порой учет уровня образования и культуры аудите-* рии, недостаточную подготовку отдельных агитаторов, обход ими злободневных проблем, пересказ общеизвестных

истин, недооценка порой роли устной пропаганды, постановление обязывает партийные организации принять меры по повышению роли устной агитации в идейно - политическом, трудовом и нравственном Воспитании советских людей, намечает пути их устранения.Устная агитация дает возможность на конкретных, ярких, близких и понятных людям фактах и примерах показывать успехи в коммунистическом строительстве, разъяснять политику партии решения партийных и государственных органов, предметно влиять на развитие соревнования, повышение производственной и общественной активности трудящихся. Живое общение с людьми — также важное средство изучения настроения масс, что дает возможность партийным организациям, хозяйственным органам своевременно' реагировать на предложения и критические замечания.Разговор агитатора*• с людьм и- должен быть откровенным —  о недостатках и трудностях, о путях их преодоления. Только в этом случае партийное слово станет действенным средством воспитания у людей коммунистического отноше-' ния к труду и общественной собственности, будет способствовать созданию обстановки нетерпимого отношения к проявлениям, недисциплинированности, пьянства, хулиганства, хищений, рвачества и других негативных явлений.Такой разговор будет много-

НАМЕТИЛИСЬ СДВИГИХабаровский край. Befepa-ны гражданской войны на Дальнем Востоке, участники волочаевских событий встречаются в год 60-летия Великой Октябрьской социалистической революции с молодыми рабочими, колхозниками, студентами, школьниками и воинами.На снимке: участники гражданской войны на Дальнем Востоке (слева направо) —  А. Л. Анойкин, Д. Н. Наволоч- кин, И. Н. Семикоровкин с молодежью на сопке Июнь-Ко- рань.
П А Р Т И Икратно успешнее, если агитатор сам будет являть собой трудовой и нравственный пример. Партийным организациям предстоит подумать о том, чтобы слово партии в массы несли прежде всего коммунисты, а также наиболее авторитетные беспартийные активисты. Это партийное поручение придется впору и многим мастерам, бригадирам, другим руководителям среднего звена.Постановление ЦК КПСС обращает ссобое внимание на постановку агитмассовой работы в отдаленных, неохваченных телевидением местностях, во вновь создаваемых коллективах, в отраслях с преобладанием женского труда, в сфере обслуживания, на полевых станах и животноводческих фермах, в коллективах, малочисленных по составу, на проведение планомерной и систематической массово - политической работы по месту жительства населения.Устная пропаганда была и остается важной сферой партийной деятельности, одной из активных форм постоянной связи партии с массами, их сплочения вокруг партии, действенным инструментом поли

ПРОМЫШЛЕННОСТЬВ прошлом месяце промышленным предприятиям района необходимо было реализовать продукции на 1071 тысячу рублей. Фактически же ее было реализовано на 26 тысяч рублей меньше предусмотренного. Замечательно поработали над выполнением этого задания коллективы Тоншаевской районной машиносчетной станции (РМСС), маслозавода, Пи- жемского леспромхоза, межколхозного лесхоза. Они перевыполнили план по реализации продукции на 16, 8, 5, 4 процента соответственно. Также положительных результатов по выполнению этого показателя добились районное объединение «Сельхозтехника», типография, Альцевское тор- фопредприятие и Тоншаевский комбинат бытового обслуживания.Однако ряд промышленных предприятий района не справился с заданием по реализации продукции. К ним относятся Шайгинский филиал Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения, сделавший месячный'план на 81 процент, льнозавод —  на 35 процентов, Пижемский лесхоз— на 94 процента.Положение с выпуском валовой продукции обстоит значительно лучше. В целом по району этот покажыель промышленностью района сделан на 107 процентов. Произведено продукции на 1125 тысяч рублей. С хорошими результатами закончили месяц Пижемский леспромхоз, районное объединение «Сельхозтехника», типография, маслозавод, межколхозный лесхоз и Тоншаевская районная машиносчетная станция. Ими выпущено продукции сверх плана на сумму. 87,7 тысячи рублей.Неважно сработали коллективы Шайгинского филиала Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения, льнозавод, Пижемский лесхоз, Альцев

ское торфопредприятие, которые произвели продукции меньше намеченного на 52 тысячи рублей..Общерайонное "задание по производительности труда промышленностью района выполнено на 102 процента. В среднем каждым рабочим сделано работ на 507 рублей, что на девять рублей больше зап^ ланированного. Высокой производительности труда добились Пижемский леспромхоз, Шайгинский филиал Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения, районное объединение «Сельхозтехника», Пижемский лесхоз.В феврале промышленном предприятиям планировалось получить прибылей 52,1 тысячи рублей. Фактически же их получено 97 тысяч рублей. Рентабельно сработали Тоншаевская РМСС, межколхозный лесхоз/ Не справились с этим заданием Пижемский леспромхоз, Шайгинский филиал Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения, районное объединение «Сельхозтехника», Пижемский лесхоз.По - прежнему в целом по району наблюдается опережение темпов роста заработной платы над темпами роста производительности труда. В Шайгинском филиале Линдовского деревообрабатывающего производственного объединения —  на 32 процента, на льнозаводе —  на 56, в межколхозном лесхозе— на 22, в Тоншаевском КБО —  на 19 процентов.
СТРОИТЕЛЬСТВОПо сравнению с январем в феврале строительные организации сработали хуже. Программа подрядных работ в целом по району выполнена всего на 82 процента, в том числе собственными силами— на 83. Тоншаевский ремонтно- строительный участок и Тоншаевская межколхозная передвижная механизированная колонна с программой подрядных работ справились успешно. Адьцевский строительный участок в феврале освоил на строительно - монтажные работы 21,8  тысячи рублей, что составляет 45 процентов. Тоншаевский РСУ не справился с программой подрядных работ, производимой собственными силами.

тического руководства.(Корр. ТАСС).
Успех работников ателье

Неплохо поработал во втором месяце текущего года в Тоншаев
ском комбинате бытового обслуживания коллектив работников 
ателье в поселке Тоншаево. Им оказано услуг населению на 5476 
рублей, или это 103,7 процента к плану.

Особенно хорошо обстояли дела по индивидуальному пошиву 
одежды. Из плана 4410 рублей сшито одежды на 266 рублей боль
ше намеченного. Л. КОРЖАВИНА,
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Комментирует специалист РЕСУРСЫ КОЖЕВЕННОГО СЫРЬЯЗа последние годы в колхозах и совхозах района больше стали уделять внимания повышению качества кожевенного сырья и своевременной продаже его государству. Определенный опыт работы по улучшению качества сырья и освоению его ресурсов накоплен в колхозах «Коммунар», «Красная нива», «Путь Ленина», имени Кирова, имени Тимирязева и «Малокаменский». Улучшилась работа по этим вопросам во всех совхозах.Так, освоение ресурсов кожевенного сырья за 1976 год в целом по району составило 99 процентов. Только один колхоз «Колос» не освоил ресурсы кожевенного сырья. План сдачи кожевенного сырья за 1976 год выполнен по крупным кожам на 156 процентов, мелким — на 100 процентов и свиным — на 149 процентов. Первым сортом за 1976 год заготовлено коже

венного сырья не многим более 90 процентов. От колхозов и совхозов района за 1976 год поступило сырья четвертого сорта более 21 процента и нестандартных более 5 процентов от общего  ̂ количества шкур, закупленных в хозяйствах. А в совхозе «Вякшенер- екий» сдано низкими сортами кожевенного сырья более 33 процентов, в совхозе «Ошмин- ский» и Иолхозе имени Ленина —  более 27 процентов.Основной причиной низкого качества кожевенного сырья явились серьезные нарушения правил забоя скота, съемки шкур, первичной их обработки и хранения. Забой скота в колхозах и совхозах осуществляется, как правило, неквалифицированными работниками, в !неприспособленных помещениях. Скотоубойных пунктов или забойных площадок в колхозах и совхозах района нет. Не во всех хозяйствах

выделены ответственные лица за сохранность и своевременную сдачу кожевенного сырья. В результате чего в отдельных хозяйствах шкуры хранятся в нерасправленном виде без стеллажей и сдаются на склады заготконторы нерегулярно.Ежегодно хозяйства несут большие потери от снижения качества, оседания и уничтожения шкур. Учет кожевенного сырья в колхозах и совхозах налажен плохо. В большинстве хозяйств шкуры с павших животных от незаразных заболеваний не снимаются. Отдельные специалисты все еще считают потери при продаже государству кожевенного сырья мелочью, мирятся с убытками по их реализации.При заключении договоров контрактации в хозяйствах назначают лиц, ответственных за качество сдаваемого сырья, но, однако, ,с этих людей мало

спрашивают за выполнение порученного им дела. Пользуясь бесконтрольностью со стороны заготовителей заготконторы райпо, многие руководители хозяйств допускают списание с материально-ответственных лиц павшего от незаразных заболеваний, или забитого скота без предъявления документов о сдаче шкур на склады хозяйств.За 1976 год заготконторой райпо ответственным работникам в колхозах и совхозах за заготовку кожевенного сырья высокого качества выплачено в порядке поощрения 254 руб.В заготовках животноводческого сырья в этом году предстоит решить большие задачи. По состоянию на 17 марта 1977 года план заготовок I квартала по крупным кожам выполнен на 82 процента, мелким —  на 69 процентов и свиным —  на 83 процента. Есть все основания полагать,
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что план I квартала будет выполнен. Заготконторе райпо надо повсеместно организовать в хозяйствах кольцевой объезд по сбору кожевенного сырья, добиваясь полного освоения товарных ресурсов, составить график объезда населенных пунктов. Больше уделять внимания развитию собственной материально - технической базы заготовок животноводческого сырья, так как многие склады живсырья требуют капитального ремонта и замены.Надо-серьезно улучшить всю работу по освоению и использованию товарных ресурсов кожевенного сырья в колхозах и совхозах, обеспечить своевременную его сдачу государству. В ряде хозяйств до сих пор все еще не на должном уровне находится государственная заготовительная дисциплина. Отдельные колхозы и совхозы из года в год не выполняют планов, хотя в целом район их выполняет.
Г. НИСЕЛЕВ. 

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК



В и с п о л к о м е  райсовет а,

В ЦЕЛЯХ СОХРАННОСТИ ДОРОГВ целях обеспечения сохранности дорог и искусственных сооружений в весенний период от повреждений и разрушений исполком райсовета запрещает с 1 апреля до начала весенне-полевых работ текущего года движение автомобильного транспорта и тракторов всех марок по дорогам областного и районного значения в пределах границ, кроме легкового транспорта и автомобилей марки ГАЗ-51, ГАЗ-52 с грузом не свыше 1,5 тонны для перевозки продуктов и товаров первой необходимости торгующим организациям, а также колхозам и совхозам по перевозке семян, фуража и молока.Движение гусеничных тракторов по дорогам, с твердым покрытием запрещено на весь период года.Разрешается движение автобусов марки ПАЗ- 652 по дорогам Тонш аево—  Ш ахунья, Тоншаево — Пижма, Тоншаево —  Ошминское — Кодочиги, Тоншаево —- Шайгино, Тоншаево —  Вякшенер.Председателям исполкомов сельских и поселковых Советов, начальнику производственного дорожного участка т. Михееву Л. В ., начальнику комбината коммунальных предприятий т. Лобанову П. Г. установить на дорогах посты регулирования движения транспорта и охраны мостов в паводковый период. В случае необходимости, привлекать местное население, гужевой транспорт,

трактора и другую технику для выполнения работ по предупреждению и ликвидации аварий и повреждений объектов.Производственно - дорожному участку, в случае необходимости, предоставить право временно закрывать движение автотранспорта по дорогам района.Начальнику отдела внутренних дел т. Поздяеву П. И. оказывать дорожным органам содействие в регулировании автодвижения и, в случае .нарушения настоящего решения, виновных лиц привлекать к ответственности.По проведению противопаводковых мероприятий создана комиссия, председателем которой утвержден Ю. В. Хлыбов, зам. председателя исполкома райсовета.Начальнику Тоншаевского производственного дорожного участка т. Михееву Л. В. необходимо провести подготовительные работы по вскрытию песчаных карьеров, подвезти к более опасным местам хвою и землю, направить' на время пропуска льда и паводковых вод на ответственные объекты работников дорожного участка.Контроль за выполнением настоящего решения возложен на начальника производственно - дорожного участка т. Михеева Л. В. и начальника отдела внутренних дел т. Поздяева П. И.
Солнечным камнем называ

ют в Литве янтарь. Изделия из 
него пользуются большой по
пулярностью в республике и 
за ее пределами.

На снимке: янтарные бусы.
(Фотохроника ТАСС).

ЗА  БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ
ЕСЛИ ТЫ ЗА РУЛЕМС каждым годом улучшаются эксплутационно - технические качества ^машин, увеличивается скорость и интенсивность движения. Все это требует от водителей и пешеходов высокой сознательности и дисциплинированности. С водителями - профессионалами проводится постоянная воспитательная работа в коллективах хозяйств, колхозов и совхозов. С индивидуальными же владельцами транспортныхсредств дело обстоит значительно труднее.Положение усугубляется тем, что число их увеличивается все более высокими темпами. Только за 1976 год в нашем районе по вине личных владельцев мотоциклов совершено пятьдесят процентов до- рожно - транспортных происшествий от общего количества.Не лучше дело обстоит и в этом. году. За прошедшие два месяца совершено четыре происшествия, при»которых восемь человек ранено и ’один убит. Б трех случаях водители личного транспорта находились за рулем в нетрезвом состоянии.20 февраля. мотоциклист А. И. Елсуков, следуя по улице Кирова в пос. Пижма, в

нетрезвом состоянии сбил двух пешеходов. Пытаясь скрыться, он выехал на улицу Советскую и сбил еще одного пешехода. Против Елсукова возбуждено уголовное дело.22 февраля водитель Тоншаевского райпо А. М. Маштаков, будучи в нетрезвом состоянии, произвел опрокидывание автомашины на трассе Шайгино —  Тоншаево.9 февраля водитель коопхо- за «Одошнурский» Е. Н. Гусев, управляя машиной в нетрезвом состоянии, выехал при обгоне впереди идущей машины на левую сторону и столкнулся со встречной машиной.За управление в нетрезвом, состоянии задержаны водители В. М. Балыбердин (колхоз «Ма- локаменский»), А . Н. Пеньков (Тоншаевский завод радиофутляров), А . К. Тыринов («Сельхозтехника»), которые лишены водительских прав.Подливной основой безопасности всегда были и будут дисциплина и организованность, высокое понимание своего долга всеми участниками движения.
В. МЕНЬКОВ,госавтоинспектор Тоншаевского РОВД.

ПО СЛЕДАМ ПИСЬМА
РА З М Ы Ш Л ЕН И Я  П АС С А Ж И Р АКак хорошо все-таки, что на свете есть общественный транспорт! Не надо вставать в очередь за «Москвичом» или «Волгою), не надо бегать в поисках запчастей. Можно просто узнать расписание движения автобусов и прийти в нужное время на остановку.И вот мы на автобусной остановке... ну, скажем, в деревнях Большие Луги или Малые ’Луги. Сделанные из кирпича, красиво разрисованные, они являются украшением этих деревень. Дождавшись автобуса, отсюда можно уехать в Тоншаево, Шахунью, а то и дальше— кому куда заблагорассудится. Как хорошо, что на свете есть общественный транспорт!Или, например, автобусная остановка около деревни Большие Селки. Впрочем, от остановки здесь осталось одно название. Кое-как сколоченная из старых досок, она так обветшала, что в нее опасно заходить. Что прикажете делать в таком случае? Не питайтесь искать выход из положения — его нет. Приходится на ветру стоять в ожидании автобуса и проклинать... погоду? ...Н у , а если в придачу еще и осадки с неба? Тогда погоде достается вдвойне.А может, виновата все-таки не погода? Может быть, просто надо кому-то вовремя об

ратить на горемычную остановку должное внимание и не заставлять людей испытывать на себе влияние погодных условий? A-то вон от остановки у деревни Коржавино осталось четыре столба да крыша, и никаких стен. И не поймут коржавинцы, то ли строители им столько сразу дверей сделали, то ли колхоз имени Ленина и Увийский сельсовет «забыли» об этой остановке....Н ет, я погожу, пожалуй, воспользоваться общественным транспортом. Срочно бету записываться в очередь на приобретение личной автомашины. Тогда не придется стоять на ветру в ожидании рейсового автобуса Ошминское— Шахунья.А может быть, не стоит торопиться с личным транспортом? Пока очередь подойдет, остановки будут приведены в надлежащий порядок. Или нет? Все это зависит от инициативы Увийского сельского Совета и доротдела. Итак, кто быстрее???
А. МИХАЛИЦЫН.(Примечание. Монолог пассажира написан по письму жительницы пос. Тоншаево М. И. Жуковой, написавшей в редакцию о плохом состоянии некоторых автобусных остановок по трассе Ошминское— Тоншаево).

АПТЕКА ВОКРУГ Н АС Б Е Р Е З АБереза бородавчатая или как ее еще называют береза повислая, береза плакучая, береза глухая —  общеизвестное дерево, с гладкой белой корой, высотой до 20 м, со свисающими ветками. Лекарственным сырьем являются березовые листовые почки. Собирают » нераспустившиеся, смолистые почки в период набухания. У нас в районе это обычно конец марта — начало апреля. Собирают почки обязательно до распускания. При заготовке срезают ветки с почками на лесосеках, в местах массовой порубки березы. Сбор также производится попутно с заготовкой метел. Срезанные ветки связывают в пучки и сушат продолжительное время на холоде, так как в тепле почки - распускаются. Желательно пучки веток перед сушкой выдержать в темном прохладном месте двое —  трое суток. Сушат до тех пор, пока они станут темно-коричневого цветщ до того состояния, когда при нажиме на почку, она будет легко отставать от ветки. После сушки почки обирают с ветвей и очищают от сережек, ветвей и других примесей. Высушенные и очищенные почки принимаются всеми аптеками района по 2 руб. 40 кОп. за килограмм сырья.Почки березы имеют сложный комплекс биологически активных веществ, они содержат эфирное масло, смолу, флавоноиды, витамин С, сапонины. В почках и листьях содержатся антибиотические вещества с сильным бактере- цидным действием.Применяют почки в форме настоев как мочегонное средство и как желчегонное при холециститах. Почки заваривают как чай. Берут I  чайную ложку почек на полстакана воды, нагретой до кипения. Выпивают за день в три приема. Смолистые вещества березовых почек могут вызвать

раздражение почек, поэтому их следует принимать после консультации с врачом. Для наружного применения при пролежнях применяют спиртовую или водочную настойку березовых почек. Горячие ванны с использованием настойки применяются при лечении острых и хронических экзем.В качестве лекарственного средства могут употребляться и листья березы. Так как они Менее смолисты, не вызывают раздражения почек и поэтому применяются более широко. Показания к применению те же, что и у почек. Заготавливают в мае, во время цветения, когда они усажены эфиромасличными железками, душисты и клейки. Кроме почек и листьев в медицине применяют б е р е з о в ы й  деготь и ативированный березовый уголь. Деготь обладает сильными дезинфицирующими свойствами, употребляется как наружное средство, особенно в мазях от чесотки (мазь Вилькенсона), для лечения ран (мазь Вишневского). Активированный уголь применяется в виде таблеток «Карболен» при повышенном газообразовании в желудочно- кишечном тракте (метиоризме), отравлениях ядами.Огромна популярность бере

зы в народной медицине. Настой и отвар она рекомендует как мочегойное, потогонное, противовоспалительное, ранозаживляющее средство, при многих заболеваниях.Французская медицина кроме вышеперечисленного сырья применяет корень березы как противоревматическое и противолихорадочное средство. В Болгарии листья березы рекомендуют при артериосклерозе, заболеваниях почек и ревматизме в виде настоя.Особое место стоит уделить березовому соку. Он может служить общеукрепляющим, стимулирующим, мочегонным средством. Употребляется при золотухе, цинге, камнях в почках и в мочевом пузыре, при подагре, заболеваниях суставов. Сок содержит комплекс витаминов, дубильные вещества, сахар.Поистине правы французы, называющие березу «деревом мудрости». Скромная красавица наших лесов занимает прочное и серьезное место в медицине. И как обидно, когда ценное растительное сырье, 'столь нужное советскому здравоохранению, не доходит до больного, гибнет с необработанными вениками, гниет на лесосеках. А. ПРАВДЮК.

Ие спешите покупать
Если вас или вашего ближ

него вдруг постигнет несча
стье: вывих, перелом ноги, 
простуда или другой недуг. 
Не спешите покупать костыли, 
грелки, банки и тому подоб
ное. Вы можете взять это в 
аптеке на прокат. В аптеке № 
76 р. п. Тоншаево вам мог"ут 
предложить: трости деревян
ные и металлические, костыли 
для взрослых и детей, грелки,, 
пузыри для льда, подкладные 
круги и судна, стерелизатор- 
укладку для шприцов, кисло
родную подушку, кровеотсос

ные банки, пузырь для льда.
Пользуясь прокатом, вы эко

номите деньги, не захламля
ете дом ненужными в послед
ствии вещами, не заставляете 
бегать другого человека в по
исках нужного, не всегда бы
вающего в наличии в аптеке 
предмета. Кроме того, вы по
лучаете испробованное, надеж
ное, гигиеническое медицин
ское изделие.

А. БОРИСОВ.
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